

| | | |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|
| Fecha 20.01.2011 | Sección Cartera | Página 1-4 |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|



GUILLERMO ORTIZ
En marzo inicia su gestión en Banorte



DESDE EL PISO DE REMATES

POR MARICARMEN CORTÉS
milcarmencm@gmail.com
Twitter: @mcmaricarmen

Guillermo Ortiz, ¿iniciará con el pie izquierdo en Banorte?

La elección del nuevo presidente en la ABM, y la amenaza de un rompimiento en la unidad del gremio afecta ya a Guillermo Ortiz el ex gobernador de Banxico.

De no llegarse a un consenso al interior de la Asociación de Bancos de México en las próximas semanas para la elección del nuevo presidente del organismo que sustituirá a **Ignacio Deschamps**, presidente de BBVA Bancomer, **Guillermo Ortiz**, el ex gobernador del Banco de México, corre el riesgo de iniciar con el pie izquierdo su gestión como presidente del Consejo de Administración de Banorte, el banco de la discordia.

Ortiz Martínez comienza formalmente en marzo próximo, es decir un mes antes de que se realice la Convención Bancaria en la que tomará posesión el nuevo presidente de la ABM y lo que menos quiere es arrancar en un entorno de división gremial.

El problema es que Banorte se ha convertido en el principal obstáculo para la elección de **Luis Peña**, director general de HSBC, como presidente de la ABM por la oposición de **Roberto González**, presidente de Grupo Banorte quien se molestó mucho con la salida de **Luis Peña** como director de Banorte para incorporarse al HSBC.

Tanto **Ignacio Deschamps**, como **Luis Robles**, quien comparte la presidencia de la ABM intentan llegar a un consenso en las próximas dos semanas al interior de la asociación, ya que tanto Banorte como Azteca y otros bancos impulsan la candidatura de **Jaime Ruiz**

Sacristán de Banco Ve por Más, y amenazan al igual que lo hicieron hace dos años en salirse de la ABM y revivir la Unifim, una asociación cuasi fantasma que dirige el polémico **Adalberto Palma** y que desde su creación hace

más de dos años es una amenaza constante a la unidad en la ABM.

Hay que destacar que a diferencia de otros organismos del sector privado, en el caso de la ABM las elecciones nunca se realizan por votación, sino por consenso y cuando se realiza la asamblea de accionistas que este año será el 23 de febrero ya se sabe quién será el nuevo presidente porque se llegó ya al consenso.

El consenso era muy fácil de obtener en la medida en que los grandes bancos del país: Banamex, Bancomer, Serfin hoy Santander, HSBC, Scotiabank y Banorte estuvieran de acuerdo ya que las decisiones al interior de la ABM son o eran dictadas por este grupo de bancos.

Sin embargo; la correlación de fuerzas al interior de la ABM ha cambiado en los últimos años no sólo por el hecho de que entre los grandes bancos sólo Banorte está controlado por capital mexicano, sino



| | | |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|
| Fecha 20.01.2011 | Sección Cartera | Página 1-4 |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|

por el crecimiento de bancos como Inbursa que son participantes importantes en el mercado y de los nuevos bancos también de capital mexicano que se quejaron de no estar suficientemente representados en la ABM, que fue una de las razones que facilitó el nombramiento de **Enrique Castillo Sánchez Mejorada** de IXE como presidente de los banqueros.

De hecho la participación de bancos como Inbursa y Banorte en la Unifim obedece precisamente a la necesidad de ejercer presión y defender sus intereses

frente a los grandes bancos. **Deschamps y Robles** insisten en el consenso pero así como Banorte se opone a **Luis Peña**, los grandes bancos se niegan a seguir el capricho de **Roberto González**, por lo que se habla de un tercer candidato de unidad. Hoy la paradoja es que en el proceso de fusión de IXE a Banorte, **Castillo Sánchez Mejorada** estaría a favor del rompimiento cuando buscó a toda costa mantener la unidad entre los banqueros durante las difíciles negociaciones con la CNBV sobre reglas para corresponsales bancarios.

GARANTIZAN CONTINUIDAD DEL PARQUE XCARET

Carlos Constandce y **Miguel Quintana Pali**, los accionistas principales de Experiencias Xcaret dueño de los parques Xcaret, Xel Há y Xplor, tomaron una decisión interesante que debería servir de ejemplo para muchas empresas.

Quintana y **Constandce** decidieron que ante el cambio generacional de sus accionistas deberían tomar medidas pa-

ra garantizar que Experiencias Xcaret se mantenga como un grupo empresarial comprometido con la conservación del medio ambiente y la difusión de la cultura maya y mexicana en todos sus parques que opera.

Crearon un fideicomiso que garantiza durante los próximos 100 años la continuidad de las políti-

cas de los actuales accionistas y de programas que para **Quintana** y **Constandce** son prioritarios como los proyectos de flora y fauna especialmente el de tortugas marinas y conservación de manglares y a nivel cultural los de los juegos de pelota.

Además, ante la importancia de la fecha del 21 de diciembre de 2012 para las profecías mayas, los 21 de cada mes a partir de enero se realizarán eventos especiales en los 3 parques para vivir la experiencia del 2012.

Quintana y Constandce decidieron que ante el cambio generacional de sus accionistas deberían tomar medidas para garantizar que Xcaret se mantenga como un grupo empresarial comprometido con el medio ambiente